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瑞士女排精英赛
中国女排爆冷
遭阿根廷逆转

出征2017年瑞士女排精英赛的
中国女排 8日在瑞士蒙特勒结束小
组赛第三场，中国队痛失好局，经过
5局鏖战被阿根廷女排爆冷逆转。

不过，目前中国女排在A组中以
两胜一负积6分仍暂列第一，不管两
战全胜的阿根廷队9日对阵瑞士队结
果如何，中国女排也已力压一胜两负
积5分的荷兰队，确保半决赛资格。

现世界排名第十的阿根廷虽然
在世界大赛中鲜有亮眼战绩，但此
前小组赛中与中国队同样经过 5局
战胜了奥运会第四名荷兰队，实力
不容低估。比赛伊始，年轻的中国
女排进入节奏较慢，也未能控制自
身失误。反观阿根廷女排在强攻和
发球破坏中国队一传方面表现可圈
可点。决胜局比赛，中国队失误过
多，阿根廷队依靠强攻以15∶13完成
逆转。 据新华社

本报讯 2017全国夏季游泳锦标赛将于本月23日到26日在
江西赣州举行，这项原本并非全国最高水平的赛事将会因为宁泽涛
的出现而备受瞩目——没错，宁泽涛将会以河南运动员的身份参加
本次比赛，争取全运会决赛资格。这个消息已经得到了赛事组委会
和河南游泳中心的确认。 郑报融媒记者 郭韬略

数据分析如何改变NBA比赛

詹姆斯“偷懒”没，大数据说了算

NBA总裁萧华就在近日指
出，联盟需要在“让运动员休息
和保证比赛观赏性方面做出最
佳平衡”。于是，就算我们再爱
看詹姆斯、库里，他们对于球队
的作用再重要，球队还是要做
出轮换，让他们适当下场调整，
派替补登场。

实际上，为了补血补气减少
受伤风险，让健康球员“偷懒”并
不是什么新招。萧华描述了最
近一次跟篮球名宿、现湖人篮球
运营总裁“魔术师”约翰逊的一
次商务会议，在会上有人说：“嘿
‘魔术师’，你们那个年代（20世
纪80年代）比赛没人刻意休息的
对吧？”约翰逊答道：“实际上我
们休息，一些比赛帕特·莱利会
让我下场调整。”

那过去的“偷懒”和现在有
什么区别。萧华表示过去肯定
有比赛球员“实际上并不出全
力打，而且并不会注意到”。但
现在不可能了，媒体技术飞跃
式的发展以及自媒体的生机勃
勃让每场比赛都成为全国乃至

全世界的焦点，任何一个球队
不可能把一名主力按在板凳上
而不引起任何关注。

让运动员下场休息的另一
个改变是现在的决定会更基于
高科技支撑的大数据分析。“球
员什么时间该休息、休息多久、
该和谁对位等，数据分析变得
非常重要。”萧华特别提到了生
物统计和可穿戴设备。“数据
分析会追踪这些球员的每一
个动作，不仅是比赛中的，还
包括训练。”他表示，晚上很多
球员会佩戴睡眠监测仪，关于
他们饮食的信息也会被量化
并记录。“有时会监测很精密
的标识物，比如唾液等”，通过
这些来判断一个球员是否处
于疲劳状态。

除了身体数据，比赛数据
也在今天变得越来越复杂。比
如，球迷过去会关注助攻数，但
现在他们还能追踪到“促成那
些助攻的助攻”。同时还有帮
助球员提升比赛能力的数据，
比如如何让三分更准。“对于投

篮位置有更精确的把
控，从而为球员优化更
好的三分位置选择。”萧
华说。虽然联盟的两
分球命中率多
年来没有太大
波动，但三分
球命中率已
经从最初 7
年里的 30％
升至近几年
的 超 过
35％。球队
同样还会广
泛采集数据
分析并制定
防守策略，
萧华表示大
数据会显示
一名球员有42％的概率
在启动时左脚发力，或
者做一些篮球动作时会
有一些特定的肢体信
号，而这些信息的深入丰富性
是超过普通外行人想象的。
据新华社

虽然今年NBA总决赛离去年打满7场的节奏越来越远，虽然如今的骑士
面临绝境而我们也知道詹姆斯对于球队有多重要，作为一枚理性冷静的球迷
我们会各种建言献策，但应该不会包括让詹姆斯打满48分钟这种主意。

北京首钢男篮换帅
原中国男篮助教
雅尼斯任主教练
闵鹿蕾改任总教练

北京首钢篮球俱乐部 9日举行
新闻发布会，宣布正式聘请原中国
男篮助理教练克里斯托普洛斯·雅
尼斯担任北京首钢男篮主教练；原
首钢男篮主教练闵鹿蕾改任俱乐部
总教练兼男篮一队领队，全面统筹
男女篮体系化建设，并负责男篮一
队的管理事务。

雅尼斯透露，首钢篮球俱乐部与
他签订了为期3年的合约。闵鹿蕾坦
言，自己在常年征战和执教生涯中，
身体已经严重透支，并饱受高血压的
困扰，加上近两个赛季球队成绩不理
想，“我向俱乐部提出了重建的建议，
希望俱乐部能够聘请更加年富力强、
拥有先进执教理念和经验的国际知
名教练来带领球队重登巅峰”。闵鹿
蕾透露，是他推荐雅尼斯来接替自己
出任首钢男篮主教练的。 据新华社

自从去年里约奥运会的
风波之后，宁泽涛的游泳生涯
能否继续就一直是外界关心
的话题，而他本人也再没有在
任何一项比赛中亮相。而在
错过了 4月份的全国冠军赛
之后，本次在赣州举行的夏
季锦标赛，也是全运会决赛
前的最后一次预选赛成了他
复出的最后机会，最终他的名
字能够出现在比赛秩序册上，

可以说让粉丝们大
为振奋。

风波缠身的宁泽
涛这近一年来颇为不
易，在退出国家队后，
他也向海军队提出了
转业申请，而能否顺
利转业，是他回归河
南、代表家乡出战的
先决条件。早在今年
4月份国家体育总局

网站刊登的《关于印发2017年
兴奋剂注册检查库和检查库名
单的通知》中，宁泽涛就被列在
河南队的名单中。虽然当时并
没有得到正式确认，但河南游
泳中心也明确表示：“在办好转
业手续之后，河南当然欢迎他
回家。”随着各项手续办妥，宁
泽涛已经成为一名“纯粹”的河
南队队员，而不是之前的解放
军、河南“双计分”选手。

据了解，在5月份后，宁泽
涛就已经前往澳洲外训，教练
仍是曾经有过紧密合作的名
师布朗，这为他的复出打下了
良好的基础。

对于头顶诸多光环同时又
备受争议的宁泽涛来讲，复出，
从来都是一个艰难的选择。毕
竟曾经有过长时间没有系统训
练，一旦“失手”，他将所面临的
诘难可想而知。不过，在了解
了之前全国冠军赛上对手的表
现以及经历了外训之后，相信
他的回归是“有备而来”。

宁泽涛参加夏季锦标赛
的首要目标是拿到全运会决
赛资格，他的主项，男子 50米
和100米自由泳的参赛标准分
别是 24秒 15和 52秒 30，这对
他来讲应该不是什么难事
儿。在4月份全国冠军赛男子
100米自由泳比赛中夺冠的孙

杨当时的成绩是49秒27，这个
成绩且不说和宁泽涛保持的
47秒 65的亚洲纪录以及 2015
年世锦赛上的夺冠成绩 47秒
84相去甚远，即便在去年奥运
会上发挥不佳，宁泽涛的 100
米自由泳也都在 48秒 50左
右。事实上，从2013年全国冠
军赛上“冒尖儿”以来，宁泽涛
在大小赛事中从没有超出过
49秒。所以说，只要能尽快恢
复状态，他在今年的全运会决
赛中再度为河南夺得金牌依
然是有很大可能的。

此外，还有值得关注的
是，如果宁泽涛在赣州游进了
48秒93的世锦赛A标标准，在
之前还没有中国选手拿到世
锦赛入场券的情况下，国家队
是否会为他敞开大门，让他参
加7月份布达佩斯世锦赛？这
恐怕又会迅速成为热点。

国足出征世预赛
郑智因伤未出征
无缘与叙利亚队比赛

在热身赛以 8∶1横扫菲律宾队
后，中国国家男子足球队 8日抵达
马来西亚开始准备 13日与叙利亚
队的世预赛，但队长兼中场核心郑
智因伤没能随队出征。

据悉，郑智在此前训练中左眼
筛骨纸板骨折，尽管他希望能带伤
作战，但国家队医务组在诊断伤情
后，决定让他留在广州进行治疗。
此外累积黄牌停赛的尹鸿博也没有
随队出征。

国足与叙利亚队的这场比赛十
分关键，如果不能取胜，中国队将提
前告别2018年俄罗斯世界杯。此前，
主教练里皮表示，叙利亚队这个对手
应该在中国队的实力范围内。不过
虽然国足大胜菲律宾队，叙利亚队也
在7日与日本队的一场比赛中逼平对
手，实力不容小觑。据了解，国足这
两天将先在新山开展训练，随后前往
马六甲进行比赛。 据新华社

确定了
宁泽涛复出
6月代表河南参加全运会预选赛


